
Protokoll 13. LaVoSi 
06.02.2021 ab 14 Uhr über BigBlueButton

 

Anwesenheit/Kürzel:  
BH: Elisabeth Hegemann, AB: Ariane Bukschat, MTS: Max Theodor Schmitt, DR: Dominik 
Rheinheimer, TT: Teodora Talpeanu, MW: Miriam Weber, SH: Susanna Hubo, LW: Lucia 
Wagner, LM: Luca Martire, FB: Felix Brand, PS: Pierre Schubert 
 
 

1. Begrüßung und Formalia 
a. Protokollführung: Miriam Weber 
b. Prüfen der Beschlussfähigkeit: beschlussfähig 
c. Genehmigung der TO: genehmigt 

 
2. Berichte 

a. Landesvorstand 
i. Außenreferat 

● 13er Regelung Gespräch zum Abi an G8 und BGY  
● Bafög -> SH ist sich nicht sicher inwieweit wir da 

unterstützen  
● Treffen zum Appell an Hubig mit Jugendvereinigungen 
● Jour Fixe mit Hubig 
●  Informationen zur Lage um 7:30 Uhr mit Hubig  
● Termin mit Christian Baldauf 

ii. Basisreferat 
1. Kr-/SSV-Treffen 
2. Förderschulen Telefonat 
3. Newsletter  
4. Teambuilding und Motivations Tipps 
5. Infoveranstaltung zu Wahlen in der KrSV/SSV 

umwerfende Idee von Susanna jaa so schlau und 
kreativ einfach 

iii. Pressereferat 
1. Am 2.2 hatte Eric ein kurzes Gespräch mit Christian 

Kretschmer von der ARD. Er wird sich in den 
kommenden Tagen nochmal melden es geht um 
Cybersicherheit in der Schule 



2. Skype Interview mit Student*innen der Filmakademie 
Baden Württemberg ein Skype Interview zusammen mit 
einer Schülerin aus Mecklenburg Vorpommern 
bezüglich wie gut es im Homeschooling und so klappt. 

3. Vor 3 Wochen: kurzes Telefonat mit Sabine Schmidt 
wegen dem Podcast “Die aktuelle Schulstunde” 
welchen Eric mit dem Redaktionsnetzwerk Deutschland 
aufgenommen hat 

4. Alle Anfragen wurden beantwortet  
5. Das Ding und RPR1 werden sich noch des Öfteren 

melden. 
iv. Gremienreferat: 

1. LSK weiter organisiert 
a. Mentimeter 
b. TO 
c. Wahlen 

2. Infoveranstaltung 
a. Aufgabenverteilung 
b. Planung 

3. LaVoSi eingeladen 
b. Bundesdelegation 

i. Stellungnahme Thema Abi 
ii. FES 
iii. Bildungsfinanzierungstermin übernommen 
iv. Kontakt zu anderen Bundesländern -> PM stand im Raum, ist 

aber nichts mehr geworden 
c. Landesrat 

i. nichts neues 
d. GF und FSJ 

i. KrSVen/SSVen / Gremien- und Basisarbeit: 
1. einige Treffen eingeladen und nachbereitet 
2. weiter „Motivations-Offensive“ bei betreuenden Funkis 

zur Orga ihrer Treffen  
3. Mails   an KrSVen/SSVen wegen Briefwahlverfahren 

und Kandidaturen 
4. einige Basisanfragen bearbeitet/an LaVo weitergeleitet 
5. weiter SV-Kontaktformulare bearbeitet, Rücklaufquote 

nun bei fast 70% 
ii. 76. LSK: 



1. Einladungsversand zum 15.2. vorbereitet (siehe Mail 
zum Gegenlesen) 

iii. SV-/VL-Fortbildung 2021: 
1. Raumreservierungsanfrage für Anfang November 2021 

an WBZ Ingelheim; 
2. nächste Woche Doodle für erstes Planungstreffen 

iv. Unterstützung Presse- und
 Öffentlichkeitsarbeit/Publikationen:  

1. allg. LSV-Flyer in Leichter Sprache auf LSV-Seite 
geladen 

2. Gebärdensprach-Videos von Anne erhalten, aber noch 
nicht hochgeladen: erst noch  
 Untertitelung/Voice over klären! 

3. Grundsatzprogramm-/Beschlusslagenbroschüre  
 fertig überarbeitet 

4. Sticker mit LSV-Logo bestellt (1.000 St.) 
5. Endredaktion/Versand LSV-Newsletter am 18.1. 

v. Sonstiges: 
1. Kollaborative Tools (Wachstumswende, Padlet und 

Slack) getestet und Wachstumswende-Account für LSV 
eingerichtet 

2. weiterhin  Wechsel von Präsenz- und Homeoffice-
Arbeit: i.d.R. Teo im Homeoffice außer Di., Don Mo. 
und Do. im Büro, Pierre Mi. und Fr. 

3. Weiterbildung Pierre im Layout mit Kulturbüro-Seminar 
16.3. (s. Antrag) 

vi. >> FSJ-Spezifisches << 
1. Ausschreibung der FSJ-Stelle bei der LSV am/ab 14.1.;  
2. Weiterleitung an Schulen mit Bitte um Aushang erfolgt 

noch ab ca. 15.2. 
3. FSJ-Termine: 

a. Teilnahme an Videokonferenz der 
Jugendparlamente zu Digitalunterricht in RLP 
am 16.1. 

b. FSJ-Seminar   des Kulturbüros vom 25.-29.1. 
4. FSJ-Projekt: 
5. Werbeflyer A5 (Eigendruck) und Sticker A7 

(Flyeralarm) erstellt 
6. Podcasting-Seminar  des Kulturbüros am 16.2. 
7. erster   Beitrag nun für Anfang März geplant (mit Betty 

als Gästin) 
e. Arbeitsbereiche 

i. AB Umwelt: bald Runder Tisch 
ii. AB Social-Media: Beiträge hochgeladen 



iii. AB Awareness: Leitfaden geschrieben und PM geschrieben 
und Termin mit Psychotherapeut*innen und 
Psychotherapeut*innenkammer 

1. Bitte um Lieder für Spotify-Playlist 
2. https://1drv.ms/w/s!ArUo-Zglp_S-ixBUarJChvsxuQ1f  
3. LW: andere Plattform nutzen als Spotify 
4. BH: mehrere Plattformen nutzen 
5. AB: Frage wegen Forderung zu Lehrplankürzung 

a. LW: es gibt momentan sehr viel Stress - 
manche Dinge aus dem Lehrplan werden im Abi 
thematisiert 

b. Abstimmung 6 ja, Rest Enthaltung 
 

3. Kreis- und Stadt-Sven 
a. Aktueller Stand 

i. BH: viele Treffen haben stattgefunden, aber: sie kann noch 
Südliche Weinstraße machen 

ii. LW: Hinweis, dass Leitfaden zu SV-Arbeit unter Corona-Zeiten 
zusätzlich verschicken 

b. Wahlen etc. 
i. MW: fragt, wie wir verfahren, wenn Schulen zu bleiben 
ii. DR: Voraussichtlich nicht mal Wechselunterricht zum 15.02. -> 

frühestens 01.03. mit Unterricht/ Wechselunterricht 
1. Variante A: Wahlunterlagen vor Wechselunterricht 

verschicken 
a. Geht über Umwege an die Delis nachhause 

2. Variante B: Wahlunterlagen nach Wechselunterricht 
verschicken 

a. Geht direkt an die Delis, wird von den Schulen 
ausgehändigt 

iii. SH: gegen Variante mit Unterlagen vor Wechselunterricht 
wegschicken 

iv. MW: Schließt sich an 
v. BH: will an LSK-Termin festhalten  
vi. SH: Vorschlag dass wir die Briefe an die Basisbetreuenden 

schicken und diese die dann weiterleiten 



vii. BH: sieht Problem in der logistischen Umsetzung und fragt wie 
es gemacht werden kann, wenn die Oberstufe/die Kreis-/Stadt-
Delis auch bei Wechselunterricht nicht so zur Schule gehen 

viii. AB: Problem bei Wechselunterricht, dass teilweise zu große 
Abstände sind zwischen An- und Abwesenheit 

ix. DR: wurde bedacht, deshalb 2 Wochen Zeitraum für Wahlen + 
Idee zu Registrierung für Menschen, die gar nicht in die Schule 
können 

x. BH: Link zu Adressenbekanntgabe verschicken, falls es sonst 
nicht geht 

xi. DR: Kopplung an Wechselunterricht, wenn nicht: 
Wahlregistrierung über Verteiler 

xii. Abstimmung: 4 ja 0 nein 3 Enthaltung 
 

4. Gemeinsamer Rechenschaftsbericht 
a. Rückmeldung bis 13.02. 

 
5. 76.LSK 

a. Wer macht LSK Einführung für Neue? 
i. Betty und Ariane 

b. Wer trägt den gemeinsamen Rechenschaftsbericht vor? 
i. Miriam 

c. Wo werden die Kandidaturen gesammelt? 
i. Auflistung in Protokoll  

1. Privater Chat an Miri (Protokollführung) mit 
Kandidaturen 

d. Chatbetreuung und Technische Assistenz: 
i. Luca und Max 

e. Tagespräsidium: Vorschlag 
i. Präsidentinnen: Susanna und Betty 
ii. Protokoll: Miri 

 
6. 76. LSK Testdurchlauf 

a. DR: vielleicht allzu nötig - wichtig, dass alle Infos gegeben sind 
bezüglich der Technik 

b. Gibt einige Hinweise zu der Nutzung von BBB und spricht Geteilte 
Notizen an: bspw. Zitate 



c. MW: Idee dass wir, die Geteilten Notizen für eine Linksammlung 
nutzen 

d. DR: Hinweis zu individuellen Rechenschaftsberichten -> Deadline am 
07.03. 
 

7. Infoveranstaltung 
a. MW: Frage, ob wir den Link weiter verbreiten sollen oder nicht 
b. BH: eher für Link nicht publizieren  
c. LW: schließt sich dem an 

 
8. Arbeitsbereiche - Bereich auf HP und Präsi auf LSK 

a. Wer steht als Kontakt zur Verfügung? 
i. MW: Vorschlag, dass nicht die HVs hingeschrieben werden, 

sondern bis zum 13.02. die Interessierten Kontaktpersonen auf 
die HP geschrieben werden 

ii. LW: stimmt dem zu 
iii. 3 Optionen: 
iv. Vor LSK - mit neuem Jahrgang - jetzt 2-3 Kontaktpersonen 

hinschreiben bis neuer Jahrgang gewählt ist 
v. A: 1 B: 1 C: 6 

b. Anmerkungen bis zum 13.02. 
c. Einrichtung auf HP unter Die LSV + räumlich gesehen (nicht als 

Unterpunkt) unter Der Landesrat 
 

9. Vorstandssitzungen und Umgang mit Beschlüssen 
a. Interne Besprechung 

 
10. Reflexionstandems 

a. MW: Reflexionstandems sind dafür da, die Arbeit zu reflektieren und 
sich auszutauschen wie die Arbeit momentan läuft 

b. SH: findet die Tandems gut 
c. Abstimmung: 

 

ja nein Enthaltung 

5 0 1 
 

d. MW: Jetzt schon oder erst später? 



i. BH: findet es jetzt schon gut, um es etwas auszuprobieren  
ii. SH: wäre auch für jetzt schon 
iii. Jetzt: 4 Später 2 

 

ja später Enthaltung 

4 2 0 
 

e. MW: Wer wird da reingenommen? Manche sind ja nicht mehr aktiv 
i. MW: Vorschlag des Anschreibens und fragen, ob sie 

teilnehmen wollen 
ii. SH: findet das gut 
iii. MW: alle anschreiben und schauen was passiert 

 
11. Arbeitsprogramm 

a. Wie beschließen wir es bzw. wie gehen wir mit dem für die nächste 
Generation um?  

i. BH: als Vorschlag präsentieren 
ii. MW: link auf LSK teilen beziehungsweise entwirf teilen und 

sagen, dass es an das alten angelehnt ist und Fragen, ob 
Änderungen gewollt sind 

iii. DR: schließt sich dem an, weil Anträge beschließen momentan 
nicht möglich ist + findet Hinweis wichtig auf SAs - kurze 
Erklärung wichtig 
 

12. WhatsApp 
a. MW: Ersatz: Telegram? 
b. MTS: ist pro Telegram, weil geräteübergreifend 
c. BH: sinnvoll, aber wenn nur Empfehlung für nächste Generation 
d. MW: ja voll, aber schwierig am Anfang, weil vorher immer WhatsApp 

so standardmäßig da war 
e. BH: warnt vor, dass negative Rückmeldungen kommen wegen 

WhatsApp-Gruppen 
 

13. Kollaborative Tools 
a. DR: stellt Wachstumswende vor als präferiertes Tool 
b. SH: Vorschlag, dass auf den EATs die Menschen eingearbeitet 

werden 



c. BH: Frage, über Vorgehen / wie alles funktioniert + findet es auch 
nicht notwendig, dass wir es jetzt schon einführen 

d. MTS: findet einheitliche Plattform super, aber nur für nächste 
Generation 

e. MW: findet es auch super 
f. AB: fragt, ob es eine App gibt 
g. MW und PS: gibt keine App 
h. PS: Browsernutzung auf dem Handy 
i. MW: hat Podio mit eingebracht als weitere Alternative 

 
14. Einschub TOP: 

a. PS: bittet um Finanzierung seitens der LSV seines Layout-Seminars 
(100€) 

b. DR: schlägt vor Abrechnung unter Fortbildungen + Weiterbildungen 
oder Klausurtagungen 

c. Ja: 6, Nein: 0, Enthaltung: 1 
 

15. Unterstützungsbitte Initiative Durchschnittsabitur 
a. LM: Doodle 
b. Hat sich erledigt - Mail wird verschickt mit wir bewerben momentan 

leider nichts externes 
c. MW schreibt Mail 

 
16. ÖPNV Netzwerk 

a. PS: stellt Anfrage vor 
b. DR: schlägt vor, dass wir denen schreiben, dass wir schon in einem 

Netzwerk in Rlp sind und lieber die Zusammenarbeit an die nächste 
Generation weitergeben 

c. MW schreibt Mail  
 

17. Umgang mit Teams und anderen Plattformen als Moodle 
a. BH: Viele Schulen wünschen sich, dass sie weiter Microsoft Teams 

beziehungsweise andere präferierten Programme nutzen wollen 
b. MTS: berichtet dass Teams besser klappt, aber merkt Datenschutz an 

und merkt auch an, dass das Land an sich auch einen Vertrag 
bezüglich Datenschutz mit Teams abschließen könnte - MTS findet, 
dass wir vorsichtig sein sollten mit Mischung von Wirtschaft und Staat 

c. AB: Problem mit Notengebung etc.,  



d. MTS: Schulen wollen das auch mit in Präsenzunterricht übernehmen 
und weiter nutzen, auch ohne E-Learning 

e. AB: Teams super zu nutzen, wird aber sehr wenig finanziert 
beziehungsweise unterstützt  

f. MW: Zusammenfassung:  
i. wir tragen es an BM, dass sich viele wünschen, dass viele 

Teams nutzen können oder auch andere Plattformen  
ii. Alle sollen sich nicht immer umstellen müssen  
iii. Wenn sollte das Land Lizenzen kaufen, dass es auch von dem 

Land genehmigt und geregelt ist 
iv. Auch Nutzung von anderen Plattformen außerhalb des E-

Learnings 
v. BBB und Moodle funktionieren immer noch nicht gut 

 
18. Ferien 

a. TOP hat sich erledigt 
b. Fragen zu diesem TOP an SH 

 
19. Sonstiges 

a. Nächster Termin 
i. Frage, ob 1 oder 2 LaVoSis 

1. Es werden 2 
2. Luca erstellt Doodle 

b. Feedback 
i. Wird nicht protokolliert 

 


